

JOAQUIN:

héroe comunista

El Partido Comunista Revolucionario, ante el asesinato de nuestro camarada JOAQUIN KLÜVER, ocurrido en circunstancias en que se realizaba una manifestación contra la Ley de Enseñanza en el Paso Molino, responsabilidad de esta nueva muerte de un militante de nuestro pueblo a los sectores fascistas y al gobierno que alienta en los hechos la escalada del fascismo.

No es necesario ningún sumario, los asesinos están a la vista. Por un lado los fascistas que alientan el desborde represivo y que aguardan la oportunidad propicia para adueñarse del poder y liquidar hasta el último vestigio de democracia burguesa. Por otro lado, los sectores civiles gobernantes que, aparentando defender las "instituciones democráticas", sólo defienden los intereses de las clases que representan y en los hechos han llevado adelante gran parte del programa del golpismo fascista.

El equipo gobernante representa a la gran burguesía pro-imperialista, entreguista, y a los grandes terratenientes. A lo largo de los últimos años han saqueado el país, han traicionado nuestra soberanía y han vendido nuestra riqueza, fruto del trabajo del pueblo. Al pueblo le han regalado miserables aumentos salariales, inflación siempre creciente y devaluaciones constantes, quiebra de pequeños y medianos productores rurales, industriales y comerciantes, desocupación. Son ellos además los que han preparado el terreno al fascismo: con medidas de seguridad permanentes primero, con el invento, luego, del estado de guerra interno, con la suspensión de garantías, con la ley de seguridad y ahora con estos tenebrosos proyectos de Ley de Educación, ley de reglamentación sindical y ley que crea el "estado peligroso". Poniendo el acento en los mecanismos represivos y sin buscar ningún tipo de solución para los afligentes problemas económicos del pueblo, le han dado vía libre al fascismo. La última perla de este collar fué el discurso del Sr. Bordaberry en Gordona: Afirmó allí que los problemas principales que enfrenta el país no son los del desarrollo económico, sino que hay que liquidar primero a los sindicatos, a la enseñanza, a todo lo que sea movilización popular. Esto es antes del desarrollo, dijo cínicamente, porque si no después "nos roban el fruto de nuestro trabajo". Y al lado suyo, el multimillonario Sr. Gari, hombre de paja de los trusts financieros, terrateniente, banquero, aplaudiendo como si él no tuviera nada que ver con los que roban el fruto del trabajo del pueblo.

Así, mientras el pueblo movilizado (no sólo los trabajadores, sino muchas otras clases que se rebelan contra la entrega del país) ha hecho retroceder al fascismo, el Sr. Presidente le da vía libre para que continúe con sus hazañas. Ellos son los enemigos del pueblo y el pueblo los ha señalado: el

fascismo y quienes le hacen el juego. Ellos son los asesinos del camarada Joaquín. Quienes cometieron la cobarde agresión son simplemente los ejecutores, los que hacen el "trabajo sucio".

Joaquín Klüver era un activo militante por los intereses del pueblo. Empezó sus tareas gremiales siendo estudiante de Secundaria en Mercedes, su ciudad natal. Luego como universitario, dedicándose por entero a la lucha como integrante de la Asociación de Estudiantes de Agronomía. Formaba parte de la Agrupación 68 de esa Facultad, lista de la "tendencia", e integraba la Agrupación Roja de Agronomía.

Joaquín Klüver era también un luchador marxista-leninista, miembro fundador del Partido Comunista Revolucionario. El P.C.R. quedó constituido hace pocos días. Fue la resolución de una Gran Conferencia Nacional de militantes marxista-leninistas. Cuando se preparaba la propaganda y la edición de los materiales de esta Conferencia, sobrevino el asesinato del camarada, que obliga a nuestro Partido a hacer su aparición pública antes de lo programado.

Digamos que el P.C.R. nace respondiendo a una objetiva necesidad de la clase obrera y del pueblo. En este momento en que las luchas populares crecen y enfrentan a los grandes enemigos, se hace cada vez más necesario que la clase obrera se coloque a la cabeza de esas luchas. Y esto sólo podrá hacerlo dándose su propia organización política, que responda realmente a sus intereses, que desarrolle un programa de luchas verdaderamente revolucionario. Ese partido, con la ideología, la política y los criterios organizativos propios del proletariado, es el que permitirá a la clase obrera desarrollar su política independiente, al mismo tiempo que se pone a la vanguardia del gran frente popular que se está gestando. Este Partido se ha puesto en marcha.

Camarada Joaquín, en esta despedida te decimos: tu muerte no ha sido en vano. Queda como un testimonio imborrable de la lucha del pueblo contra el fascismo y el imperialismo.

Dejas detrás tuyo un pueblo en marcha.

Dejas detrás tuyo, empezando a andar, el Partido por el que luchaste.

Te despedimos y saludamos en ti también a tantos luchadores caídos en estos años de oprobiosa represión contra el pueblo, como Liber Arce, Susana Pintos, Hugo de los Santos, Heber Nieto, Julio Spósito y, más recientemente, el camarada Santiago Rodríguez, que también luchó incansablemente por este Partido que hoy es una realidad sin vuelta.

Nuestro homenaje: proseguir la lucha al servicio del pueblo uruguayo. En la gran movillización por aumento salarial que se avecina, unida a las luchas contra la Ley de Enseñanza y contra los engendros de Reglamentación Sindical y de "estado peligroso". Ahí estaremos presentes invocando tu ejemplo: luchar sin temor a los sacrificios y a la muerte.

ENFRENTEMOS AL FASCISMO, AL IMPERIALISMO Y SUS ALIADOS CON UNA GRAN MOVILIZACIÓN POPULAR!

AVANCEMOS PARA CONSOLIDAR EL GRAN FRENTE ANTIFASCISTA!

VIVA LA LUCHA DEL PUEBLO URUGUAYO POR SU LIBERACIÓN!

LAS MUERTES NO NOS DETENDRAN!